
                                                     Verbale n. 12 

 

Seduta del Consiglio di Istituto del 1° giugno 2021  

 

Il Consiglio di Istituto del Liceo Veronica Gambara, regolarmente convocato con 

comunicazione del 25 maggio 2021, si riunisce alle ore 17.30, in modalità telematica 

tramite meet.google.com/fvb-htvd-oed, per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente (04.05.2021). 

2. Comunicazioni di servizio del dirigente scolastico. 

3. Organizzazione delle attività didattiche fino all’8 giugno: esame e delibera. 

4. Adozione libri di testo 2021/22: delibera di competenza. 

5. Calendario scolastico d’Istituto a.s. 2021/22: esame e delibera. 

6. “Piano Scuola per l’estate 2021”: illustrazione. 

7. Nuovo accordo di rete “Crescendo in musica”: esame e delibera. 

8. Varie ed eventuali. 

 

 

Sono presenti: 

 

Il Dirigente Scolastico Prof. Giovanni Spinelli 

Per la componente docenti: Proff. Franco Gramano, Fabio Antonietti, Paola Gatelli, 

Angelo Olivari, Sara Ventura, Leonardo Turco (fino alle ore 18,25), Paola Bonfadini 

(fino alle ore 18,20) 

Per la componente genitori: Eleonora Di Stefano, Salvatore Cinque, Sergio Di Miceli 

Per la componente ATA: Sig.ra Emma Borzacchiello, Emanuela Zanella 

Per la componente studenti: Asia Boldrini, Guido Gaffurini (dalle ore 18,15), 

Alessandra Perillo, Syana Lhyla Recaldini (dalle ore 18.00) 

 

Risultano assenti giustificati: 

 

per il personale docente: Prof. Francesco Bussacchetti 

per la componente genitori: Sig. Raffaella Zanotti, 

 

Presiede la Sig.ra Eleonora Di Stefano; funge da segretario il prof. Angelo Olivari. 

 

Il Dirigente scolastico richiama l’O.d.G condividendo lo schermo e procede all’analisi 

dei diversi punti. 

 

Punto 1. Approvazione del verbale della seduta precedente (04.05.2021). 

 

Il prof. Gramano comunica al consiglio due emendamenti al verbale della seduta 

precedente; al punto 4 si legga: “Nota Bene il voucher emesso il 10/07/2020 scade il 
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09/01/2022”, mentre in varie ed eventuali: “il prof. Gramano propone l’acquisto di un 

rilevatore di Anidride Carbonica”. 

Il Consiglio approva all’unanimità (15 su 15) il verbale con le due modifiche apportate. 

(del. 75) 

 

Punto 2. Comunicazioni di servizio del dirigente scolastico. 

 

Nulla da segnalare 

 

 

Punto 3. Organizzazione delle attività didattiche fino all’8 giugno: esame e 

delibera. 
 

In sede di Collegio Docenti svolto in data 18 maggio è stata avanzata una proposta di 

rettifica dell’impostazione dell’organizzazione delle attività didattiche relativa alle 

ultime due settimane del corrente anno scolastico. Per evitare assembramenti è stata 

proposta la Didattica a distanza per tutte le classi nei giorni lunedì 7 e martedì 8 giugno 

2021. La maggioranza dei docenti si è espressa a favore della suddetta proposta. 

L’impianto complessivo prevedeva le classi quinte integralmente a distanza per 

tutelare, nella massima misura possibile da contagi dell’ultimo minuto, sia gli studenti 

che i docenti impegnati nell’Esame di Stato. La proposta prevedeva inoltre le classi 

prime e seconde sempre presenti, mentre le classi terze e quarte presenti a giorni alterni. 

L’astensione dalla didattica in presenza riguarderà la fascia oraria 8,00-13,00, di 

conseguenza le attività pomeridiane del corso musicale proseguiranno in presenza fino 

all’8 giugno così come le classi del corso serale continueranno le lezioni in presenza 

fino al termine delle attività didattiche. 

Non essendoci obiezioni relativamente alla proposta, il Consiglio approva 

all’unanimità (15 su 15) la nuova organizzazione delle attività didattiche. (del. 76) 

 

Punto 4. Adozione libri di testo 2021/22: delibera di competenza. 
 

Il Dirigente illustra la normativa relativa all’adozione dei libri di testo e si sofferma in 

particolare sui tetti di spesa fissati dal Ministero con decreto ministeriale del 2012. Il 

decreto prevede un tetto di spesa per le prime, le seconde e le terze per gli indirizzi del 

nuovo ordinamento, mentre la definizione dei tetti di spesa delle quarte e quinti 

riguarda ancora i vecchi ordinamenti. Da nove anni i tetti di spesa non vengono 

adeguati. Due anni fa è stata fatta una scelta di sussidiarietà, poiché in una circolare del 

2014 il ministero aveva assunto l’impegno preciso di adeguare i tetti di spesa dei tassi 

di inflazione programmata Istat, forniti dal dipartimento del Tesoro. In sostanza quindi 

due anni fa si è proceduto all’adeguamento dei tetti di spesa sulla base dei tassi di 

inflazione programmata dal 2012 al 2019. Questo ci ha permesso di incrementare 

leggermente i tetti di spesa. Quest’anno, nonostante molti sforzi da parte dei diversi 

consigli di classe, cinque classi non sono riuscite a rientrare neppure nei tetti di spesa 

ridefiniti due anni fa. Le ragioni circa lo sforamento dei tetti di spesa nelle cinque classi 
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in questione sono ampiamente motivate nel documento di delibera allegato al presente 

verbale.  

Alla luce di quanto detto, vista la delibera del Collegio dei Docenti adottata in data 31 

maggio, il Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità (16 su 16) l’approvazione dei 

prospetti di spesa relativi ai testi in adozione in ciascuna classe, come da prospetto 

riepilogativo allegato alla presente delibera. (del. 77) 

 

Punto 5. Calendario scolastico d’Istituto a.s. 2021/22: esame e delibera. 
 

Il dirigente ricorda che il calendario scolastico della Regione Lombardia fissa l’inizio 

dell’anno scolastico il 12 settembre e il termine l’8 giugno. Poiché il prossimo 12 

settembre cadrà di domenica l’anno scolastico 2021/2022 inizierà il 13 settembre e 

terminerà regolarmente l’8 giugno 2022. Il calendario prevede, oltre alle domeniche, 

le tradizionali festività nazionali (1° novembre, 8 dicembre, 6 gennaio, 25 aprile, 1° 

maggio e 2 giugno). A questi giorni festivi si aggiungono i periodi di sospensione 

dell’attività didattica che coincidono con le festività natalizie (dal 23 dicembre al 5 

gennaio), il carnevale (28 febbraio, 1° marzo), le festività pasquali (dal 14 al 19 aprile) 

e il 15 febbraio, giorno del Santo patrono, che il prossimo anno cade di martedì. Poiché 

è facoltà del Consiglio d’Istituto di determinare ulteriori sospensioni, il Dirigente 

propone un giorno di sospensione in data lunedì’ 14 febbraio.  Rimarrebbero quindi 

205 giorni di lezione complessivi. Il prof. Gramano propone di allungare di un giorno 

le vacanze pasquali, come è stato fatto nell’anno scolastico in corso. Interviene il sig. 

Cinque che condivide l’impostazione fornita dal Dirigente rispetto al calendario 

scolastico, ma propone il prolungamento di due giorni (venerdì’ 7 e sabato 8 gennaio) 

delle vacanze di Natale. Il prof. Olivari e Alessandra Perillo (rappresentante degli 

studenti) concordano con la proposta del sig. Cinque. Dopo una breve discussione, il 

Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità (17 su 17) la sospensione dell’attività 

didattica nei giorni 7 e 8 gennaio e 14 febbraio 2021. (del. 78) 

 

 

Punto 6. “Piano Scuola per l’estate 2021”: illustrazione. 
 

Il Consiglio d’istituto sarà chiamato a deliberare il Piano scuola quando questo avrà 

una versione attuativa, comprensiva dei prospetti di spesa. Per oggi il dirigente si limita 

all’illustrazione del Piano scuola deliberato dal Collegio dei Docenti in data 31 maggio. 

Il ministero con una nota del 27 aprile ha lanciato a tutte le scuole la proposta di varare 

dei Piani scuola estate con gli obiettivi prioritari di fornire agli studenti socialità, 

relazioni o recuperi ed approfondimenti dell’offerta formativa. Per quanto riguarda le 

fonti di finanziamento, si tratta di 150 milioni di euro ripartiti tra tutte le scuole sulla 

base della popolazione scolastica. Una prima fonte di finanziamento è assicurata dai 

fondi di cui al decreto-legge 41. Era possibile, inoltre, partecipare a un bando PON per 

attingere a fondi europei. Infine, il Ministero ha stanziato anche una somma più 

modesta rappresentata dalle risorse per l’ampliamento dell’offerta formativa di cui alla 

legge 440/97. Sostanzialmente la prima fonte di finanziamento riguarda tutte le scuole, 
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mentre per le altre due fonti occorreva presentare la propria candidatura. Il Collegio 

dei Docenti in data 18 maggio si è espresso per la non partecipazione al bando PON, 

poiché si tratta di finanziamenti ai quali sarebbe molto improbabile accedere per varie 

ragioni. Il Liceo Gambara ha ricevuto 26.095 euro con lo stanziamento del decreto-

legge 41, che corrispondono a un lordo dipendente di quasi 20.000 euro. Inoltre, sul 

Piano scuola estate possiamo far confluire 10.500 euro già previsti come quota IDEI 

(interventi didattici educativi integrativi) previsti dalla contrattazione interna. Si è 

pensato che queste somme potessero essere più che sufficienti per finanziare un piano 

estate decoroso. Bisogna ricordare che tutte le attività del Piano estate sono 

assolutamente facoltative sia per il personale che per gli studenti. Dopo il collegio dei 

docenti del 18 maggio è stato predisposto un modulo Google per rilevare la 

disponibilità dei docenti e per raccogliere le proposte che sono confluite in un 

documento discusso e approvato dal Collegio dei docenti del 31 maggio. Il documento, 

che contiene quindi tutte le attività che sono state ritenute valide, verrà sottoposto agli 

studenti per le eventuali adesioni. Una volta raccolte le adesioni si vaglieranno i 

progetti che sarà possibile realizzare in un rapporto costi-benefici favorevole. Solo a 

quel punto saremo in grado di redigere un piano finanziario di spesa e di contrattarlo 

con le RSU, visto che si tratta anche di compensi ai lavoratori. L’ultimo step sarà la 

presentazione del piano definitivo al Consiglio d’istituto per l’approvazione. 

Il dirigente illustra quindi le varie attività previste per il Piano estate che spaziano dai 

corsi in preparazione alla certificazione Eipas, a progetti per l’inclusione di studenti 

con disabilità, al Debate, a visite guidate sul territorio in lingua straniera, ecc. 

Il sig. Cinque esprime un personale apprezzamento per l’ampio ventaglio di iniziative 

proposte e chiede, se possibile, di svolgere tali attività in presenza, soprattutto per il 

recupero della socialità e delle relazioni, trascurate nel periodo appena trascorso. Il 

prof. Gramano concorda con quanto detto, ma chiede di separare i corsi di recupero 

dalle altre iniziative. Il Dirigente specifica che i corsi di recupero non rientrano nel 

Piano scuola estivo, ma che sono finanziati a parte con il Fondo d’Istituto.  

 

 

Punto 7. Nuovo accordo di rete “Crescendo in musica”: esame e delibera. 
 

Il Liceo Gambara nel 2012 ha creato una rete chiamata “Crescendo in musica” che 

associava tutte le istituzioni formative della filiera musicale (scuole medie a indirizzo 

musicale, liceo musicale, conservatorio) e che coinvolgeva anche l’Ufficio Scolastico 

Territoriale, con l’obiettivo di raccordare tra di loro tutte le realtà nell’ottica di un 

curricolo verticale armonico. La rete ha funzionato per alcuni anni, ma da un paio 

d’anni le attività languivano. Alcuni dirigenti hanno chiesto di rilanciare l’iniziativa. 

L’accordo di rete era già pronto per la delibera prevista alla fine di febbraio del 2020, 

ma tutto si è arenato a causa del lockdown. A fatica si è deliberata una seconda edizione 

dell’accordo di rete coinvolgendo anche nuove realtà come il Liceo musicale di Breno 

o le scuole primarie che si avvalgono del decreto 8/2011. L’UST si impegna a garantire 

alla rete un distacco, un docente che coordinerà le attività della commissione didattica 

della rete. 
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Il Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità (15 su 15) l’accordo di rete. (del. 79) 

 

Punto 8. Varie ed eventuali. 
 

Il Dirigente comunica agli studenti che uscirà a breve una circolare rivolta agli studenti 

delle classi quinte contenente indicazioni circa le misure da attuare durante lo 

svolgimento dell’Esame di Stato. 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 19,11. 

 

 

Il Presidente                                                                                                 Il Segretario 

Sig.ra Eleonara di Stefano                                                              prof. Angelo Olivari 

Codice AOO BSPM020005 - REGISTRO PROTOCOLLO - 0007101 - 02/07/2021 -  A     19      - U


